

# EDITORIAL

## DIEZ AÑOS DE "APUNTES"



*Con este primer número anual de 1974, se cierran los diez primeros años de nuestra Revista y se abre una segunda década plena de ilusiones y afán de superación. El camino hasta aquí no ha sido precisamente fácil: Hemos tenido que aprender las más elementales nociones técnicas en materia de publicaciones, hemos tenido que afrontar problemas económicos muy por enci-*

ma de nuestros optimistas cálculos iniciales, hemos tenido que ganar "a pulso" —forma muy deportiva de competir— la confianza de los que nos leen y de los que con nosotros colaboran. Pero por encima de todo, hemos conseguido continuidad, algo tan fácil de desear como difícil de conseguir.

Queda ya un tanto distante aquel febrero de 1964, en que el primer número de APUNTES marcó el inicio de una singladura que, a fuer de sinceros, no imaginábamos los de la primera hora, llegara tan lejos. De aquel primer número tirado a multicopista, pasando por la generosa ayuda de los talleres de la Universidad Laboral de Córdoba en los dos números siguientes, hasta la definitiva adaptación de la Revista a los cánones rigurosos de una publicación correcta, han pasado años de desprendida dedicación e ilusionada entrega. Importa poco ahora lo que haya podido costar llegar hasta donde estamos, y sí mucho lo que pueda costar llegar a donde queremos...

Pese al tiempo transcurrido, y a los indudables avances técnicos en su edición, APUNTES sigue siendo lo que nos propusimos fuera desde su comienzo: Una ventana abierta a las inquietudes de la Medicina, entonces apenas iniciada en el sugestivo y apasionante campo de la actividad deportiva, y un nexo de unión entre todos los que laboramos por un Deporte mejor. Por ello, la presencia física de su despacho de redacción ha estado vinculada desde su origen, al quehacer diario de una institución médica: En un principio fue aquel Centro Juvenil de Medicina Deportiva, en cuyos sótanos se iniciaron los primeros controles de entrenamiento entre deportistas, y de lo que quedó constancia gráfica de su decisiva intervención en la gestación de APUNTES en la portada de su primer número, aunque circunstancias especiales obligaron, de forma inmediata, a modificar el primitivo título por el que ahora sustenta y es conocida nuestra Revista. Posteriormente, en diciembre de 1967, la redacción de APUNTES cambia de domicilio, y desde entonces hasta ahora, la Residencia Blume y su Centro de Investigación Médico-Deportiva han supuesto el marco idóneo para el devenir de su continuidad como publicación pionera en la Medicina Deportiva española.

Diez años obligan a mucho para superarse, pero también aportan la íntima satisfacción de un camino recorrido no en vano. De ahora en adelante, no pensamos en absoluto vernos libres de las dificultades que nos han venido acompañando hasta donde estamos, pero indudablemente, el peso específico de lo que hemos dejado atrás, y sobre todo la confianza de los que hasta ahora nos han seguido, nos permitirán afrontar la continuidad en el futuro con una mayor seguridad.

J. G.